

## Desconfianza de mercados en el sector financiero europeo (El Financiero 09/01/12)

Desconfianza de mercados en el sector financiero europeo (El Financiero 09/01/12) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 9 de enero de 2012 UniCredit, en caída libre; perdió 37% en sólo 3 días. Euro, en su mínimo ante el dólar desde septiembre de 2010. Bolsa de Madrid cayó 5.06% en la semana; la de Milán, 4.77%. - Crece la desconfianza por Europa: analistas Pese a la información económica favorable en Estados Unidos, la desconfianza en el sector financiero europeo afectó el ánimo de los inversionistas en la primera semana del año, manteniéndolos cautelosos para tomar posiciones en activos de riesgo. El dólar DXY cerró en 81.24 unidades, mostrando una apreciación semanal de 1.28 por ciento frente a una selecta canasta de divisas. El euro cerró en 1.2719 dólares, lo que implicó una depreciación de 1.87 por ciento frente al viernes previo, su peor nivel desde septiembre de 2010, tras una subasta de bonos alemanes que tuvo una floja demanda y despertó preocupación por el interés de los inversionistas en la deuda soberana europea, y la posibilidad de mayores costos de financiamiento para las economías en problemas. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el dólar spot culminó el viernes en 13.7021 pesos, con una apreciación semanal para la moneda nacional de 1.94 por ciento, equivalente a una ganancia de 27.04 centavos. La primera semana del año trajo noticias favorables relacionadas con el desempeño de la economía estadounidense, factor que resulta muy importante para las expectativas de crecimiento en México. La nómina no agrícola de Estados Unidos subió más de lo esperado en diciembre, ya que aumentó en 200 mil plazas. El avance redujo la tasa de desempleo estadounidense a 8.5 por ciento desde 8.7 en que se ubicó en noviembre, y alcanzó el punto más bajo desde febrero de 2009. Wall Street cerró la jornada del viernes con resultados mixtos; no obstante, el balance de la primera semana del año fue positivo. El Dow Jones ganó 1.16 por ciento, a 12 mil 359.92 puntos; el selectivo S&P 500 avanzó 1.67 por ciento, a mil 277.81 enteros. Por su parte, el Nasdaq subió 2.65 por ciento, a dos mil 674.22 unidades. Afectado por la crisis europea, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores registró un retroceso semanal de 0.74 por ciento nominal, pero una ganancia de 0.89 por ciento en dólares, al cerrar en 36 mil 804.05 unidades. Volatilidad En la Bolsa Mercantil de Nueva York, los contratos a futuro del petróleo West Texas Intermediate, para entrega en febrero, registraron una ganancia semanal de 2.76 por ciento, a 101.56 dólares por barril, después de que la apreciación del dólar influyera más que la mejora del mercado laboral estadounidense, el primer consumidor energético mundial junto a China. En medio de tensiones geopolíticas, el barril de crudo Brent para febrero subió 5.29 por ciento semanal, a 113.06 dólares en el mercado de futuros de Londres. La mezcla mexicana de petróleo cerró en 108.20 dólares por barril, un incremento de 3.05 por ciento respecto a su cotización del último viernes del año pasado. La preocupación latente en torno a la crisis económica en Europa inyectó una alta volatilidad en los principales índices bursátiles del mundo. En el viejo continente casi todos los índices terminaron la semana con pérdidas. El Ibex-35 de Madrid registró el mayor retroceso acumulado durante la semana, con una caída de 5.06 por ciento; seguido por el FTSE MIB de Milán, con un descenso de 4.77 por ciento. Los únicos que registraron ganancias en este periodo fueron el FTSE-100 de Londres, con un alza de 1.67 por ciento, y el DAX-30 de Frankfurt, 0.77 por ciento. En Europa, las mayores bajas en la semana estuvieron concentradas en emisoras del sector bancario. Fueron encabezadas por UniCredit, el mayor banco italiano, que perdió 38 por ciento; Intesa Sanpaolo cayó 12.1 por ciento, Société Générale 9.5 por ciento, Deutsche Bank, Banco Santander, BBVA y BNP Paribas, 8.3, 7.2, 6.8 y 6.2 por ciento, en ese orden. UniCredit fue el más castigado después de que anunció una emisión de derechos por siete mil 500 millones de euros para aumentar su capital, pero con un descuento de 43 por ciento. Sólo en las últimas tres jornadas de la semana su acción se desplomó 37 por ciento.